
 

Fan- und Gremienrat 
Protokoll 30.08.2023 

 
 
Anwesend: Bernd Wehmeyer (Präsidium), Jakob Ketels (NetzE), Jörg Konow (Kutten), 
Martin Zajonc (HSV-Fanprojekt), Andreas Voigt (auswärtige OFCs), Marcel und André 
Fricke (Inklusion), Fanny Boyn, Nicole Fister, (Fankultur), Nico Dürr (Ultras), Christian 
Bieberstein (SC -AL), Kimi Barcelona (SC–AL), Brigitte Babbel (Seniorenrat), Engelbert 
Wichelhausen (Ehrenrat), Kumar Tschana (HSV e.V.), David Heinz (Nordtribünen e.V.), Kai 
Esselsgroth (Ehrenrat) 
 
Abwesend: Jens Kuzel (Vielfalt), Janek Schmelzing (Young Fans), Vorstand 
 
Protokoll: Fanny Boyn 
 
Begrüßung und Moderation: Nicole Fister 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 
Anfrage AL:  Einladung DFL- Club- Fandialog 

Jörg Konow vertritt den Fan- und Gremienrat am 14.10. in Darmstadt, 
eventuell zusätzlich noch Marcel- und André Fricke 

 
Inforunde aus allen Gremien 
 
Inklusion:  Am Montag, den 4.09. findet der 2. Rautenschnack statt                

Ort: Fanhaus  Zeit: 18 Uhr-19 Uhr                                                                               
Thema: Begleitpersonen Rechte und Pflichten 

HSV eV.  Frauen-Derby am 8.09.2023/ 2200 Gästetickets bereits verkauft  

Fanprojekt: 1. Treffen der Young Fans im Fanhaus - fester und regelmäßiger Termin,    
40 Jahre Fanprojekt – Feierlichkeiten dazu am Heimspieltag gegen Greuther 
Fürth, Sebastian Hansemann hat das Fanprojekt verlassen, neue Stelle 
ausgeschrieben, Bewerbungsfrist läuft 

Kutten:  Vorstellung Fan- und Gremienrat auf der Homepage ist veraltet und muss 
überarbeitet werden 

 
Supporters Club: Sonderzüge – in Planung  

Große Probleme und Gesprächsbedarf nach Vermüllung, dadurch 
mehr Kosten, mehr Sorgfalt erbeten, 



 
 

Auswärtige Fans:  Bericht Fantreffen Hannover- friedlich, zufrieden, reibungsloser 
Ablauf der Sonderbahnen  

 

Tagesordnung 

 
TOP 1: Auswärtsspiel Hannover  

 Niko: Stellungnahme Konflikt Hannover 
o Ultras kritisieren das Verhalten Einzelner  
o Fokus auf das Miteinander und gemeinsames Auftreten 
o Viele eigene neue Leute, gerade viel Dialog, Prozess 
o Ziel: keine derartigen Konflikte, gemeinsames Miteinander ohne Gewalt 

und Aggressionen 
o Ziel: bestmöglicher Support für den HSV 
o kritisiert Diskussionen über soziale Medien 
o wünscht sich den konstruktiven Dialog, betont Gesprächsbereitschaft 

 Auswärtige OFCs: 
o kritisiert ebenso Darstellung über soziale Medien 
o Lösung: Weiterleiten von Themen in den FGR, bessere Kommunikation 

untereinander 
o Ziel: interne Klärung, bevor Vorkommnisse über soziale Medien dargestellt 

werden 
 Kutten: 

o Vorkommnisse auch unter den Kutten diskutiert 
o Darstellung in den Medien fragwürdig 

 Fankultur: 22 Rückmeldung durch Fanreporting, 10 Mails an Fankulturordner, 
Gespräche mit OFCs, neue Stellungnahme des OFC „Blauer Stern Schaumburg“ 

 
TOP 2: Aramark  

 keine Happy Hour geplant 
 Wasserpreise: bleiben stabil, keine Erhöhung, Wasserspender seitens des HSV 

nicht umsetzbar durch aktuelle Umbaumaßnahmen und zu hohe Kosten 
 Kioske Umgestaltung möglich 
 Nicht genutzte Kioske sind wieder auf und sehr umsatzstark 
 Kiosk S23 veganer Stand (hinter Süd) 
 Cider Stand N22 
 Neue Produkte: Franzbrötchen, Donuts (in Prüfung) 
 Nachhaltigkeit: keine Antwort in Bezug auf Restbestände kostengünstig zu 

verkaufen 
 Anregung:  



 
o Lageplan Stadion 
o bessere Beschilderung über Angebote, noch viele geschlossen 
o Wasserhähne nach außen nach Umbau (bzw. Neubau der Toiletten) 
o Bessere Orga in den einzelnen Verkaufsständen, dadurch Zeitersparnis 

 nächste Schritte: 
o Einladung Vorstand beim nächsten Treffen, um weiteres Vorgehen 

diskutieren 

TOP 3: AG Ticketing 
 AL: 

o Treffen: Vertreter Ultras, Ticketing, Fankultur, Fanprojekt, Vorstand 
o guter, konstruktiver Austausch 
o Preismodell sehr variabel, Einführung neuer Kategorien (z.B. 1+/ die ersten 

drei Reihen) 
o Schwerpunkt: untere Kategorien 
o Ziel: dauerhaft günstige Tickets 
o Einheitliche Preise (18€) im Gästebereich ist gut, schlechte 

Kommunikation darüber 
 Ultras: 

o Ticketpreisgestaltung großes Thema in aktiver Fanszene 
o kritische Sicht auf Preisgestaltung für Gästefans/Protestaktionen geplant 

 
TOP 4: Polizeipräsenz 

 übertriebene Präsenz auf allen Tribünen, auch am Stellinger, auch bei HSV-Frauen 
o unabhängig der Spielbegegnung 
o keine sichtbare Besserung 
o Gefahr: Drohkulisse, die unangemessen und übergriffig ist 
o Frage: Verhältnismäßigkeit 
o Frage: Stellungnahme von Seiten des FGR erwünscht? 

 verneint, eher Stellungnahme vom Gesamt-HSV erwünscht 
 Fankultur:  Frage: Einladung Einsatzleiter in FGR erwünscht 

   -----ist gewollt 
neuer Einsatzleiter – Aufbau einer stabilen Beziehung, hält sich an 
Absprachen 

 
TOP 5: Vereinsheim 

 kein neuer aktueller Stand 
 Termin Fankultur/Ultras/Projektmanagement 
 Niko berichtet bei der nächsten Sitzung vom Treffen 
 Idee: Bereich im Stände Nordtribüne, offen auch nach Spielende 

o Problem: wenig Platz 
o Bauliche Veränderung erst nach der EM (z.B. Regen/Windschutz) 


